

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 828

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes, 1'00 pesetas
Fuera trimestre, 8'00
Extranjero, id., 4'50

Viernes 9 de Octubre de 1903

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 1

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que todos y más los sacerdotes, trabajen con celo por los jóvenes.

Resolución apostólica

Sostener en las parroquias las congregaciones de jóvenes.

Diario religioso

CULTOS

OCTUBRE

2.º y el sol, 5'29

Repone a las 8'7

10

SABADO

8.º Francisco

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

SAN ANTONIO

Continúa la Novena a Santa Teresa de Jesús. A las 7 misa rezada con meditación.

Tarde a las 5 y 1/2 exposición ejercicios de costumbre, y sermón por el Rdo. P. Ramón Ruiz de la Compañía de Jesús, terminándose con los gozos y reserva.

Rosarios

SAGRARIO

A las 6 de la tarde con exposición.

PURISIMA

Se reza durante la misa que se celebra a las 6.

SAN JUAN

A las 6 exposición privada y después se celebrará la santa misa.

SANTIAGO

Tarde a las 6.

ROSARIO

A las 7 de la mañana durante la misa. Por la tarde a las 5.

En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 7.

SE DESHACE...

Lo que decíamos de Silvela en uno de los últimos números vamos a decirlo mañana o pasado o cualquier día, el que menos se piense, de su compañero de armas y fatigas D. Antonio Maura.

El orador de palabra clara, precisa y elocuente, el político de ideas luminosas e inteligencia soberana, el gobernante de raras dotes, prudente, previsor, justo y sincero, la gloria más pura de la Unión conservadora, en quien se cifraban todas las espe-

ranzas y se reunían todos los votos y deseos, se va también, o se irá dentro de poco, a vivir ocultamente, pintando acuarelas é hilvanando informes y alegatos.

Parece que ambos á dos próceres conservadores han caído en la cuenta de que tenía razón el usurero de Horacio, y como *Alfeo* dicen:

Beatus ille qui procul negotiis...

Pero sin ánimo de volver, como el personaje latino, al tráfigo mundanal de los negocios. Silvela y Maura han descubierto sin duda que realmente es

...descansada vida

la del que huye el mundanal ruido, y olvidando el *cetno*, la *combatida antena* y el *no durable mando*, se retiran al huerto, regado por la fontana pura y oreado con manso rufido por el aire.

Delicias de Capua y de Corinto, jardines de Armida, el vellocino de oro, la fuente de la juventud, todo lo que atraía y solicitaba los corazones en los tiempos antiguos y todo lo que los satisface en los modernos, creen encontrarlo ambos políticos, retirándose á la vida privada.

Seales la tierra leve. Pero sepamos con toda certeza por qué se van. Dígannos antes con toda claridad y lisura si es por la última crisis, por circunstancias que le acompañaron, ó por sucesos que antes y después han venido á convencerlos de que no sirven para desempeñar ciertos cargos á gusto de la monarquía.

Que lo veamos todo claro; que no haya sombras.

El destino de Marruecos

La prensa madrileña trata frecuentemente sobre nuestro porvenir en Marruecos y no parece sino que todavía seamos una gran nación, capaz para conquistas, habil para colonizar, y que nuestros asuntos interiores, nuestra educación política y administrativa estén á tal grado de adelanto que podamos competir y codearnos con los grandes estados que marchan al frente de la civilización.

Si de la prensa española pasamos á revisar la extranjera, ¡cuánta diferencia de criterio!

¡Cuánta tristeza no causa el ver como para nada se ocupan de nosotros y en que diferente concepto nos tienen del que nosotros suponemos!

Quizá de entre todas las naciones europeas, sea hoy España la que más relegada está al olvido, y la que menos entra en los conciertos políticos de Europa.

Pruebanlo, entre otras cosas, los viajes recientes de los reyes europeos,

visitándose continuamente unos á otros, maquinando sus planes, en los cuales se ven conferencias en las que entran casi todos los estados, pero no España.

Veáanse algunos extractos de periódicos extranjeros, que prueban también nuestra aserción:

El Figaro. "En realidad, con excepción de Rusia y Austria todos los poderes están interesados más ó menos directamente en la cuestión de Marruecos.... pero Francia por su posición geográfica, por su imperio africano, incontestablemente, está en primera fila y puede invocar razones y consideraciones que justifican la razón de prioridad. Su situación le obliga á no permitir, cuando llegue la ocasión, que ninguna otra influencia se establezca en Marruecos. ¿En que condiciones querrá Europa, ó más bien los cuatro poderes que tienen intereses en el Mediterráneo (Francia, Italia, Inglaterra y Alemania) determinar no lo que impropiamente se ha llamado la *repartición* sino más bien, la histórica evolución de Marruecos?"

Francia una vez que haya inculcado en Europa la idea de que no puede admitir la intervención extranjera en Marruecos, debe inducir al Sultán á que acepte su ayuda y preponderancia. Mucho se ha hecho en tal sentido, pero, favorecida por la actual anarquía que desola el país y las internas dificultades que ayudan á su descomposición, lo que se ha llamado evolución de Marruecos puede ser precipitada y llevada á cabo más aprisa de lo imaginado.

La *Kolnische Zeitung* dice en sustancia: Que si el protectorado de Francia no está sobre el tapete ahora así como van las cosas, puede variarse de modo de pensar muy en breve; que se asegura, aunque tal cosa sea dudosa, que Inglaterra sería compensada en la cuestión del Egipto, si permitiera á Francia extender su protectorado sobre Marruecos; que en cuanto al Sultán, aunque quisiera tener á distancia á los poderes, su voluntad no sería decisiva, y que aunque esto obligara á grandes esfuerzos y derramamiento de sangre tanto Inglaterra como Francia han demostrado que esto no es obstáculo cuando se trata de adquirir posesiones.

¿Si en lo concerniente á Marruecos, que tanto nos interesa, se nos olvida casi en absoluto que caso se hará de nosotros en las demás cuestiones?

Tortosa 9 Oebre. 1903.

REVISTA

Macedonia. — Rusia y el Japón. — Lebaudy. — El imperio Ibérico.

La insurrección de Macedonia continúa en todo su apogeo. Según las

noticias recibidas últimamente, un cuerpo de ejército turco ha sido derrotado por los macedonios, que en menor número han logrado hacer volver las espaldas á las tropas del sultán rojo.

Demuestra esto que no están siempre en lo cierto los que todo lo fian en la bondad del armamento y en la disciplina de los ejércitos. Mucho se tiene adelantado con esto, ciertamente, más influye también en gran manera el convencimiento de defender una causa justa, el reconocimiento del terreno y sobre todo el indomable valor del que lucha por la libertad de su patria.

Por otra parte, parece que se van á desarrollar grandes acontecimientos que pueden poner en grave peligro la tranquilidad de Europa.

El Japón, esa potencia que no ha mucho demostró toda su pujanza y á la que Inglaterra concedió la alternativa en los asuntos de Europa y principalmente y por lo que más de cerca le atañe, la cuestión de Oriente, parece que por fin se ha decidido á dar el alto al poderoso imperio del Norte, haciéndole comprender que si hasta ahora nadie se ha dado por enterado de la ocupación de la Mandchuria por las tropas rusas, ha llegado la hora de no consentir más adelantos en aquellas tierras, que por razones geográficas muy parecidas á las de Monroe obligan á intervenir en este asunto al novel imperio asiático y al efecto, al mismo tiempo que en nota á las potencias amenaza con la ocupación de Corea, su escuadra bordea las costas de la península, dispuestas á hacer buena su promesa si el oso del Norte no retira sus garras clavadas en el corazón del Asia.

Otra cosa: corren hace tiempo por los periódicos las aventuras del millonario Lebandy; sin embargo parece que la cosa va de serio y que el nuevo Tartarín proyecta llevar á cabo una gran expedición á su dilatado Imperio. La bandera de Jaime I, salpicada de abejas de oro, ondeará en breve á impulsos del Simoun del desierto y las arenas movedizas saludarán á su señor por derecho de conquista.

El almanaque Gotta aumentará en uno más la lista de los soberanos del universo, y el flamante emperador contará con un número tal de batallas que ciertamente podrán compararse á las arenas del desierto.

No se olvida D. Jaime I de factuses junto con otras máquinas, para sus dominios una guillotina *nueve cita*. Puede ser que como las de ópera bufa presente su aventura caracteres de tragedia.

Me olvidaba. Ocupado en asuntos exóticos no paraba mientes en lo que más de cerca nos concierne. Ahí es nada, amigos míos, nos van á conquistar. El proyecto de imperio Ibérico

engendrado en altas esferas europeas hace tiempo, se agita más de lo regular y se ha pensado seriamente en que no sabiendo gobernarnos por nosotros mismos nos pondrán bajo la tutela de los vecinos vasallos de la rubia Albión.

El rey de Portugal emperador de Iberia, es lo que nos faltaba; más al fin y al cabo no van descaminaba esa gente; dado el estado á que hemos llegado, siendo imposible que nuestros gobiernos hagan algo bueno, mejor será que los portugueses nos saquen del pcozo y les perdonaremos la vida.

JOSÉ M.ª CERVERA.

Un rasgo de Pío X

Como vicario de Cristo sabe que su misión es desplegar caridad, y por esto recientemente ha tenido un rasgo que le caracteriza. Murió hace algunos años un rico en una aldea de las inmediaciones de Nápoles, disponiendo que su herencia fuese entregada toda al Papa.

Los parientes más inmediatos que se creyeron lesionados en sus derechos movieron causa al Vaticano, y en primera sentencia los tribunales italianos fallaron á favor del Vaticano.

No satisfechos los presuntos herederos y completamente desilusionados al ver que el Estado italiano favorecía la causa de la Santa Sede, apelaron al Supremo.

Así las cosas, murió León XIII, y al venir Pío X en conocimiento del litigio llamó al abogado de la Santa Sede, Sr. D. Carlos Patriarca, para que le informara detenidamente del curso de la causa. Este significó al Papa que para proseguir la causa era necesario que le confirmara los poderes que le había conferido León XIII. A esto repuso el Papa: "No quiero empezar mi pontificado con un litigio, siempre odiado al carácter de Padre común de los fieles, con que me glorio. Mayormente cuando me consta que entre los presuntos herederos hay varios honrados obreros que viven en la miseria." Pero Santísimo Padre, replicó el abogado, es que la Santa Sede ha obtenido ya un triunfo con la primera sentencia favorable, y sólo falta ahora ratificarlo con sentencia del Supremo, que no dudo será también favorable.

—Pero, señor abogado—replicó el Papa—aquí no se trata de que la Santa Sede se vea favorecida ó no por una sentencia; yo, como Papa, debo mirar ante todo por el prestigio de la Iglesia y bien de los pobres, y entiendo que, sin que usted quede poco ni mucho perjudicado, desista de pleitear, dejándome tranquilo.

Efectivamente, Pío X ha dispuesto que el Cardenal Prisco, Arzobispo de Nápoles, como apoderado suyo, llame á los presuntos herederos del párrocotestador y les reparta las 500 000 liras que supone la herencia disputada, dejándoles en completa libertad, pero exhortándoles á que hagan un donativo al Papa, como recuerdo de la voluntad del difunto.

EL SANTO ROSARIO

Conforme á la Encíclica *Quamquam purius* de León XIII, se declaran las gracias concedidas á esta santa devoción en la forma siguiente:

1.º Indulgencia plenaria á los fieles que por lo menos durante diez días del mes de Octubre, bien públicamente ó bien privadamente en sus casas si no pudieran asistir á los templos, hicieren los ejercicios del Santo Rosario y, previamente, arrepentidos y confesados, recibieren la sagrada Comunión.

2.º Indulgencia plenaria á los que orando por las necesidades de la Iglesia, confesaren y comulgaren en la festividad de la Virgen del Rosario ó dentro de los ocho días siguientes.

3.º Siete años y siete cuarentenas de indulgencia á todos los fieles que durante el mes de Octubre asistieren al ejercicio público de las Letanías y Santo Rosario y cuidaren de rezar según la intención de Su Santidad, pudiendo gozar esas mismas gracias los que legítimamente impedidos para asistir á las preces públicas, hicieran éstas privadamente, ofreciéndolas por el mismo fin.

4.º Siete años y siete cuarentenas de indulgencia por cada vez que se recen en público, ó de no ser eso posible, se diga privadamente la Oración al patriarca San José, aprobada por S. S. León XIII.

4.º Ultimamente, el mismo Romano Pontífice concedió por decreto de la Sagrada Congregación de Ritos de 26 de Agosto de 1866; la gracia de que las iglesias pobres, donde por escasez de recursos no sea posible exponer solemnemente el Santísimo Sacramento, pueda, según el prudente juicio de los Ordinarios, abrirse el Sagrario al principio de los actos religiosos y al fin de los mismos dar la bendición á los fieles con la Sagrada Eucaristía.

El viaje del Rey

Ya está ultimado el programa de los festejos con que se obsequiará al Rey en Zaragoza.

Alfonso XIII hará su entrada en la heroica ciudad, á caballo, por la puerta de Santa Engracia.

En dicho paseo se han levantado tres arcos, sobresaliendo el de la Maestranza.

La primera visita de don Alfonso será al Pilar, donde se cantará un solemne "Te-deum."

Por la noche habrá serenata, tocando rondallas del país y las músicas militares de la guarnición.

Festejos para el día 17: misa en el Pilar, visita al Tesoro de la Virgen y una recepción oficial y popular á la vez, visita á la Granja y función de gala en el teatro Principal.

Día 18: misa de campaña en el paseo de la Independencia, visita á los cuarteles y al Concurso industrial, y por la noche presenciará S. M. el paso de la tradicional procesión del Rosario.

El día 19 visitará el Rey el templo de la Fe: el regimiento de pontoneros tenderá un puente sobre el Ebro; después de visitar la Maestranza y la Escuela de Artes y Oficios, se verificará la retreta militar. Por la noche regresará el Rey á Madrid.

Además de la Maestranza de Zaragoza obsequiará con un banquete el día 15 á los caballeros maestranzas que acompañen á don Alfonso.

NOTICIAS BREVES

La prensa yanqui ha publicado un telegrama de Méjico refiriendo lo si-

guiente acerca de los restos de Hernán Cortés:

"Después de largo rebusco en la Biblioteca Nacional de Méjico y de viajes de investigación por antiguas iglesias y residencias de la ciudad, créese que los restos de Hernán Cortés, el conquistador de Méjico, han sido hallados, y que los huesos, la urna en que fueron depositados, un busto del conquistador y el pedestal, están actualmente en casa de D. Sebastián Alemán, procurador, descendiente lineal de Cortés, que habita cerca del Hospital de Jesús.

—Comunican de Sigüenza que ocurrió una desgracia en aquella feria.

Un buey acometió á la gente, dando una cornada en el vientre á una pobre mujer embarazada.

La infeliz, que se llama Dominga Iglesias, fué conducida en gravísimo estado al hospital.

—En el pueblo de Prades de Pedraza, provincia de Segovia, un voraz incendio ha destruido la iglesia, salvándose tan sólo los ornamentos del culto.

Se cree que ha originado el siniestro alguna vela mal apagada.

—Ha llegado á París el archiduque Leopoldo Salvador, yerno del duque de Madrid.

Dicho personaje será obsequiado con un banquete por el "Club Aéreo," verificándose después una ascensión aerostática en la que D. Jaime de Borbón acompañará al archiduque.

—Telegraffan del Havre que durante la representación del domador Peson, un criado suyo, llamado José, fué herido por un león.

La herida es grave. El público se impresionó mucho.

—En el puerto de Montevideo ha hecho explosión el polvorín de la cañonera "General Rivera."

El comandante del buque ha quedado completamente carbonizado, y muertos también gran número de marineros.

La cañonera se ha ido á pique.

—El emperador de Alemania ha aprobado el modelo de la paz, que os tentarán las sociedades animadas de tan humanitario propósito.

Una cruz blanca divide en cuatro secciones la bandera roja; en el centro de la cruz aparece una estrella con el nombre "Paz;" en una de las secciones figurará la bandera de las naciones de las respectivas sociedades y las tres restantes se hallan tachonadas de estrellas.

—El Gobierno de Chile ha dirigido una carta al Superior de la Congregación de Jesús y María, en la que encarecidamente le ruega que vayan á aquel remoto país á establecer una escuela práctica de agricultura, para la que, además de ofrecerles 40 hectáreas gratis de terreno, le promete una subvención de 200 000 duros.

Es una buena prueba de la ignorancia de los religiosos.

—El volcán de Monna, en Honolulu, ha estallado en una violentísima erupción.

—Dicen de Salónica que se ha librado un sangriento combate cerca de Jumendja, en el que han hallado la muerte de trescientos soldados turcos, recomenzando al poco tiempo la batalla los que quedaban, con mayor encarnizamiento.

Regionales

Programa de las ferias y fiestas que la villa de Uldecona ha de celebrar

en el corriente mes de Octubre en obsequio á su glorioso patrón San Lucas evangelista del día 16 al 23 inclusive:

Día 16.—Corrida por las calles de una vaquilla con cuerda.

Día 17.—Segundo día de corrida por las calles de la tradicional vaquilla con cuerda, anunciándose al mediodía la festividad del siguiente con un vuelo general de campanas, que se repetirá al anochecer, al propio tiempo que la banda de música dirigida por el popular maestro D. José Estellé Forcadell, tocará por las calles escogidas piezas de su repertorio.

Día 18.—Al amanecer se tocarán dianas por la misma banda en las calles más céntricas de la población, que con nuevo repique general de campanas, anunciarán la gran festividad del día. A las nueve se celebrarán solemnes cultos en la Iglesia parroquial dedicados al glorioso patrón San Lucas, ocupando la sagrada Catedral el M. I. Sr. Dr. D. Rafael García, canónigo Magistral de la Catedral de Tortosa, cantándose la misa del maestro Eslava á toda orquesta y disparándose durante la función una bonita traca, celebrándose por la tarde con idéntica solemnidad Vísperas y procesión con asistencia del Cabildo municipal, verificándose á su terminación las acostumbradas carreras de hombres, niños y caballerías. Por la noche, en la plaza de la Constitución, bonito baile popular, disparándose á su terminación varios fuegos artificiales, dirigidos por el protécnico Jaime Masdeu Guimerá y teniendo lugar en los cafés y casinos grandes bailes y funciones teatrales.

Día 19.—Por la tarde tercera corrida de vaquillas de la acreditada ganadería de D. Juan Mateu, de Alcalá de Chisbert, repitiéndose por la noche los bailes y demás funciones en los cafés y casinos, terminando con un gran baile por la misma banda en la planta baja de la Casa capitular.

Día 20.—A las nueve aniversario solemne para los difuntos de la parroquia con asistencia de una comisión del Ayuntamiento. Por la tarde cuarta corrida de vaquillas y por la noche continuación de las mencionadas funciones populares.

Días 21 al 23.—Tendrán lugar las ferias de toda clase de ganados, tejidos, quincalla y demás artículos, cuya importancia, en cuanto se refiere á la ganadería, ha merecido justa celebridad, advirtiéndose que según costumbre, podrán en estos días los ganados forasteros, apacentarse sin retribución alguna en este término en los inmediatos montes de la ermita.

Hacia las nueve de la noche de los primeros días, se elevarán aereostatos y se tocarán en la precitada plaza por la mencionada banda, diferentes piezas musicales.

El Ayuntamiento de Mora la Nueva ha acordado que la renombrada feria que celebraba dicha villa en los días 26 y 27 del actual, tenga lugar, en lo sucesivo el cuarto domingo, lunes y martes del mismo mes.

La guardia civil de Más de Barberans comunica al gobierno civil que el vecino Antonio Arasa fué sorprendido cazando sin la correspondiente licencia, por lo que fué denunciado á aquel Juzgado municipal, incautándose de la escopeta.

Deben proveerse interinamente la escuela de párvulos de Mora de Ebro, dotado con el haber de 1.100 pesetas; la elemental de niños de San Lázaro (Tortosa) y niñas de La Serra (Tivissa), con 626 pesetas.

Consultorio Médico Quirúrgico de JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

CRÓNICA

Ayer, á eso de las ocho de la noche, vimos algunas sombras chinescas en la calle de la Rosa.

El espectáculo se redujo al ir y volver de tres sujetos desde cierto establecimiento á un piso inmediato al mismo.

Descifrada su significación, no puede ser la cosa más inocente; se trata de la pronta aparición de un nuevo periódico semanal y liberal, órgano de los descontentos del distrito de Roquetas, y el ofrecimiento de la dirección y ejecución de la obra á cierto Caballero ya viejo en lo de esgrimir la pluma, y muy amigo del Diputado por el vecino distrito.

Parece ser que para ultimar el pensamiento, sólo falta la contestación del indicado director, que por ahora se muestra indeciso.

En el Palacio episcopal, y en la forma acostumbrada, hoy por la mañana han tomado colación canónica de sus respectivos curatos los Reverendos Sres. Párrocos de Mora de Ebro, Rosell y Ribesalbes.

Ayer en el expreso de la tarde salió de esta ciudad para Tarragona y Barcelona el ex diputado á Cortes por este distrito D. Santiago Gascón Cervantes.

Despidiéronle en la estación varios amigos políticos de dicho señor.

Pasan de 230 los testigos citados para prestar declaración en el juicio que ha de verse ante el Tribunal del jurado en la Audiencia Provincial acerca de los sucesos ocurridos en la Casa Consistorial de esta ciudad el día 16 de Abril de 1896.

La vista principiará el día 16 de los corrientes á las 10 de la mañana.

Los cuatro escultores de esta ciudad señores Sabaté, Canaldá, Beltri y Serveto han recibido el encargo de tallar en madera dos ángeles cada uno, de los ocho de gran tamaño que han de figurar alrededor del templo que construye el Sr. Benet para el templo expiatorio de la calle de la Merced.

Todos ellos han dado principio á la tarea, trabajando con gran esmero, animosos de llevar á cabo una obra en que todos cuatro pueden lucir sus excelentes condiciones de buenos artistas.

De "Los Debates":
"Leemos en nuestro colega EL EBRO:

"Se asegura que están haciéndose gestiones para nombrar Secretario municipal de esta ciudad al que desempeñó igual cargo durante la anterior situación.

Parece que el nombramiento, caso de hacerse, responderá á indicaciones de una alta autoridad civil de la provincia.

Parécenos que el diario integrista anda equivocado, pues esa alta autoridad á que alude tiene por costumbre el no inmiscuirse en asuntos que no son de su incumbencia.

El hecho, como se ve, no lo niega bates,, pero le desuella el ra-

bo cual cumple á un correcto ministerial.

No hemos dicho nosotros que la aludida alta autoridad se inmiscuya en asuntos que no son de su incumbencia.

Lo que hay es que ciertas indicaciones equivalen á veces á un mandato y una autoridad puede, en determinados casos, hacerlos sin sacar los pies de la alforja.

Que es lo que en este caso ha sucedido.

En la última sesión celebrada por la Corporación Municipal se acordó hacer constar en acta el sentimiento que al Ayuntamiento ha producido la muerte del ilustre pintor señor Cardona y Tió y que una comisión pase á dar el pésame á la familia.

Ha sido nombrado abogado de la Sucursal del Banco de España en esta ciudad, el joven y conocido letrado, D. Francisco Roig Navarro.

En virtud de concurso único, ha sido nombrada por el Rectorado maestra en propiedad de la escuela pública de ambos sexos de la Enveija D.ª Amalia Camf Barceló.

Ha sido nombrado Registrador de la Propiedad de San Feliu de Llobregat don Buenaventura Agulló.

Biografía de S. S. Pio X, se vende en la Librería de Voltes al precio de dos reales ejemplar. Forma un tomo de 137 páginas encuadernado en rústica y contiene un buen retrato en la portada.

Retrato del nuevo Papa Pio X, léase el anuncio inserto en la cuarta plana.

TELEGRAMAS

Una romería

Comunican de Bilbao que se ha celebrado la peregrinación al santuario de la Virgen de Begoña sin ningún incidente, siguiendo el itinerario de antemano señalado, habiendo concurrido muchos devotos de la capital y de los pueblos vecinos.

La benemérita se hallaba reconcentrada, en previsión de cualquier incidente.

Proyectos de Obras públicas

El ministro de Agricultura, hablando de algunos planes y proyectos suyos, dice que no pasa de ser un ensayo la parte conocida del público.

Tal sucede con el de caminos vecinales que el Sr. Gasset se propone presentar á las Cortes, á fin de recabar los elementos indispensables para el desarrollo de tan vasta obra, hasta el punto que se propone construir de 50 á 70.000 kilómetros en los puntos donde las huellas de un carro ó de herradura indiquen la posibilidad ó la necesidad de vías de comunicación más fáciles.

También se facilitarán las vías de comunicación más cómodas á los pueblos que encontrándose á distancias cortas de carreteras, no tengan fácil unión con las mismas.

En cuanto á la parte hidráulica se aprovecharán muchos trabajos de esta índole hechos por los ingenieros del Estado, para hacer permanente el riego donde no esté establecido, y para su ampliación á todos aquellos terrenos donde las condiciones lo permitan.

Extranjero

Otro loco

La policía de Washington ha detenido hoy á otro individuo que intentaba insidiosamente penetrar en la residencia del Presidente Roosevelt.

Se le han encontrado encima dos grandes cuchillos, y se cree que se trata de algún otro loco con la manía del asesinato.

En vista de la frecuencia con que se repiten esta clase de incidentes, el Gobierno ha decidido crear una guardia especial dedicada á la protección del Presidente de la República.

Soldados revoltosos

Dicen de Budapest que numerosos soldados del regimiento de húsares que está de guarnición en la Baja Hungría, han manifestado tumultuosamente su protesta porque no se les licencia todavía, á pesar de haber cumplido el tiempo reglamentario.

Todo el regimiento ha sido arrestado.

En globo

En Saint Cloud se ha verificado hoy el anunciado almuerzo organizado por el "Aéreo Club", al cual han asistido el archiduque y la archiduquesa Salvador con sus hijas Margarita é Inmaculada; también asistían á la fiesta con otros muchos personajes y miembros del Club, D. Jaime de Borbón, Rulando de Bonaparte, el conde de Lavaux, el conde de Castillon y el príncipe de Saint Victor.

Después del almuerzo se han verificado las anunciadas ascensiones.

El primer globo ha partido á las cuatro y media, y los otros cuatro con cinco minutos de intervalo cada uno.

El tiempo estaba algo cubierto, y todos los globos han tomado la dirección nordeste, proponiéndose llegar á Alemania.

Ha presenciado la partida de los globos una multitud inmensa de curiosos.

SASTRERIA La tijera de oro de Fernando Colomé

Puente Piedra, 1, y San Roque, 2

En este nuevo establecimiento en contrará el público un rico y variado surtido en géneros del país y extranjeros á precios sumamente económicos. Acaba de recibir el muestrario de la presente temporada, de las más renombradas fábricas de Sabadell, Tarrasa y otros puntos fabriles de Cataluña.

Prontitud, economía y buen corte
Trajes exclusivamente á la medida

CORONAS

En el establecimiento de la señora viuda de D. Ramón Marqués, acaba de recibirse para la fiesta de Todos los Santos un gran surtido de coronas fúnebres de pluma y extra, hechas á mano, así como también en porcelana, todas de mucho gusto.

MERCADERES, 5, (vulgo Carmen)

Ignacio de Ramón

Corredor Real de Comercio

Préstamos con garantía personal, créditos personales, pignación de efectos públicos, créditos con garantía de valores, descuentos sobre otras plazas y cuantas operaciones se practican en la sucursal del Banco de España de esta. Compra y venta de valores públicos y de empresas particulares.

Despacho por las mañanas de 9 y media á 1. Calle de San Ildefonso, sin número, piso 1.º, frente al Banco de España.

COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA de 1.º y 2.º enseñanza

Se han abierto las clases de 1.º enseñanza, elemental y superior, bajo la dirección de

D. José Duart

Maestro Superior y Bachiller en Artes, que cuenta con un maestro auxiliar

Clases especiales de Reforma de letra, Ortografía, Correspondencia, Cálculos Mercantiles y Teneduría de libros.

CALLE MONCADA, 27, entresuelo.

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS
DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños

Angel 16, pral., Tortosa

Imp. de Arturo Voltes—Tortosa.

SUCURSAL

Máquinas SINGER para coser

SUCURSAL

EN

REUS

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Pídase el catálogo ilustado que se da gratis

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto Provincial de suerooterapia, vacunación y bacteriología

á cargo de D. Manuel Vilá

ANCHA S. PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL DR. P. S. R. CAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma todos los servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en las mismas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de suerooterapia

Suero antitífico.—Vacuna antivariólica para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Harinas, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carnes frescas y preparadas.—Cacao y chocolates.—Café y sucedáneos.—Miel y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pas id. id.—Deyecciones id. id.—Espantos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinias, ascárides.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico).—Jugo gástrico.—Líquidos químicos y productos análogos.

Observaciones

1. Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
2. Cuando los análisis ó ensayos tuvieren por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo asignado en la tarifa.
3. Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS

El que presenta CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Veinticuatro años de éxito creciente. Únicamente aprobadas y reconocidas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y reconocidas por los prácticos diariamente las prescriben, reconociendo sus efectos sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZÁ, Pizá del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedid. Sándalo Pizá.—Descartad de imitaciones.



Artística lámina tipolitográfica

DE

SU SANTIDAD PIO X

Copia de una fotografía hecha expresamente.

Tamaño 65 centímetros de alto por 51 de ancho.

Se vende al precio de 2 pesetas en la librería de

ARTURO VOLTES, ANGEL, 7.-TORTOSA

DISPONIBLE

Después de haber estado en el extranjero durante algunos años, he regresado a mi patria con el propósito de ejercer mi profesión de médico en esta ciudad. Me dirijo a los señores facultativos de esta ciudad para que me permitan ejercer mi profesión en esta ciudad. Me dirijo a los señores facultativos de esta ciudad para que me permitan ejercer mi profesión en esta ciudad.

Arturo Voltes, Angel, 7, Tortosa.

La librería de oro de Fernando Colomé

Provincia económica y buen corte

Prejos exclusivamente á la medida

El hecho, como se ve, no lo niega con las mismas union con las mismas

Provincia económica y buen corte

Prejos exclusivamente á la medida